

**Betreff:**

Baumaßnahmen Wandersmannstraße/Wäschbach-Parkplatz sowie Bushaltestelle  
Barbarossastraße (SPD)

**Antragstext:**

Antrag der SPD-Fraktion:

1. Der Ortsbeirat Erbenheim spricht dem zuständigen Stadtentwicklungsdezernat (Tiefbauamt) Dank und Anerkennung für den insgesamt gut gelungenen letzten Sanierungsabschnitt Wandersmannstraße/Wäschbach-Parkplatz aus.
2. Weiterhin begrüßt er die zügige Erneuerung des schadhaften Straßenbelages vor der Bushaltestelle Wandersmannstraße/  
Barbarossastraße.

Kritisch anmerken müssen wir allerdings, dass Zeitpunkt und Umsetzung dieser Arbeiten schlecht koordiniert und die vorgesehene Beschilderung mangelhaft war, sodass in Erbenheim einige Tage absolutes Verkehrschaos herrschte. Wir erwarten, dass sich ein solcher Zustand zukünftig nicht wiederholt.

3. Abschließend bitten wir um verbindliche Stellungnahme bis zu welchem Zeitpunkt die noch vorgesehenen Baumpflanzungen vorgenommen werden und der Kreisel endlich so gärtnerisch gestaltet wird, wie dies dem Ortsbeirat seit Monaten zugesagt ist.

**Begründung:**

Mit der Fertigstellung des 3. Bauabschnitts Berliner Straße/Wandersmann-Straße sind bestehende Unfallgefahren beseitigt und eine deutliche Verbesserung dieses markanten Erbenheimer Straßenbereiches erreicht. Damit ist eine alte Forderung des Ortsbeirates erfüllt. Hierfür ist dem zuständigen Dezernat und den verantwortlichen Mitarbeitern zu danken, auch wenn die Kommunikation – insbesondere zu Beginn der Baumaßnahme – durchaus optimierungsbedürftig war.

Dass auch die Sanierung des Straßenbelages vor der Bushaltestelle in der Barbarossastraße so zügig erfolgte, verdient Anerkennung. Allerdings wäre es aus unserer Sicht besser gewesen, erst den 3. BA Wandersmannstraße abzuschließen, bevor mit diesen Arbeiten begonnen wurde. Zwar dauerte dieser Zustand nur max. 5 Tage an, doch herrschte in dieser Zeit absolutes

Verkehrschaos. Verschärft wurde die Situation durch eine mangelhafte Beschilderung, die die Autofahrer in Verzweiflung stürzte. So hatten nicht nur auswärtige Fahrer massive Probleme aus Erbenheim herauszufinden. Die Presse hat hierüber ausführlich berichtet. Bei besserer Koordination wäre dies nach unserer Auffassung vermeidbar gewesen.

**Antrag Nr. 12-O-12-0035**  
**SPD-Fraktion**

---

Abschließend möchten wir noch verbindlich wissen, bis zu welchem Zeitpunkt die gärtnerischen Begleitmaßnahmen (Baumpflanzungen, Kreiselgestaltung) abgeschlossen sein werden, da bisherige Terminzusagen – insbesondere hinsichtlich des Kreisels – wiederholt nicht eingehalten wurden.

Wiesbaden, 15.08.2012

Reinhold  
Fraktionssprecher